

La nueva gestora ya ultima los actos de la Semana Santa

10/02/2018



José Javier Santa preside la gestora de la Hermandad de Cofradías | Jesús Cruces.

El eldense **José Javier Santa**, de 41 de edad y profesor de Religión del colegio público Juan Rico y Amat, es el responsable o **comisario de la Gestora que se ha hecho cargo de la dirección de la Hermandad de Cofradías de Semana Santa** desde principios del pasado mes de enero a petición del obispado de la diócesis.

Santa **pertenece a las Comunidades Cristianas Populares de la iglesia de San Francisco de Sales**, la cual, junto con San Pascual, es la **única parroquia de Elda** que no cuenta con pasos de Semana Santa.

Precisamente **por no pertenecer a ninguna cofradía**,

además de ser un cristiano comprometido y un hombre de consenso, **el obispado le ha pedido que lleve adelante el proceso de transición** hasta que se convoquen elecciones a la presidencia de la Hermandad de Cofradías de Semana Santa de Elda, después de que Pilar Martínez terminara su mandato el pasado año y no se hayan convocado nuevas elecciones formalmente.

No obstante, José Santa tiene una gran vinculación con la Hermandad de Cofradías de Elda a través de su madre, que fue una de las promotoras del paso de la Santa Cena. Además, pronunció el **pregón de la Semana Santa en 2015** y presentó la primera revista de la

Hermandad. También ha escrito varios artículos sobre esta celebración, "así que no es un mundo que me queda lejos", afirma.

La Hermandad está conformada por él junto con los presidentes de las ocho cofradías y los sacerdotes de San Pascual, Santa Ana y la Inmaculada.

Su objetivo más urgente es "poner en marcha la revista, el pregón y todos los actos de la Semana Santa como tal".

José Santa **tiene experiencia como gestor**, pues ha sido presidente de la **Mayordomía de San Antón** y vicepresidente de la Junta Central de Comparsas por un periodo de cuatro años en cada caso.

Desde que se hizo cargo de la gestora el pasado día 9 de enero, no sin antes presentarse a los presidentes de la Hermandad una semana antes, su objetivo en las reuniones de la Junta ha sido **"que cada cofrade exprese lo que siente**, es verdad que la gestora ha venido impuesta y las cosas se podrían haber hecho mejor, pero no ha habido tiempo", asegura.

Su nombre fue propuesto y aceptado por consenso de los presidentes de las distintas cofradías y el sacerdote Paco Carlos, consiliario de la Hermandad. **En un principio no aceptó el cargo**, pero al cabo de diez días el vicario episcopal encargado de la Semana Santa vino hasta Elda para hablar con él ya que daba el perfil de persona involucrada en la Iglesia y con experiencia en la gestión como presidente de la Mayordomía de San Antón. Esto, sumado a que su responsabilidad es de transición y por un periodo corto de tiempo, **-hasta el mes de junio-** le llevó a dar el sí definitivo, aunque su nombramiento es prorrogable.

Su cometido, además de preparar la Semana Santa, **es adaptar los estatutos de la Junta Mayor de Cofradías de Elda** a la normativa diocesana, que se aprobó hace ocho años y aun no se ha llevado a cabo.

Ahora los estatutos se han de debatir y modificar para adaptarlos a la realidad de Elda. Para ello, José Santa se puso a disposición de todas las cofradías para reunirse con ellas y explicarles la situación.



Su intención es adaptar los nuevos estatutos de Semana Santa | Jesús Cruces.

Actos de Semana Santa

La Hermandad **ya tiene confirmado el nombre del pregonero** y el lugar de este acto, que será la iglesia de Santa Ana, pero falta por cerrar la fecha del acto, por lo que todavía no lo puede anunciar. También saben que **la revista se presentará el día 16 de marzo**.

José Santa afirma que dentro de dos semanas convocarán una asamblea de cofrades para presentar el guion de actos de Semana Santa y el presupuesto, ya que hay que aprobarlo.

Otro de los objetivos del comisario de la gestora es **"que durante todo el año se puedan vivir los valores festivos y espirituales que transmite la Semana Santa**, además de los actos propios de esas fechas".

Las procesiones seguirán siendo el elemento fundamental de la Semana Santa, "ya que forman parte de la identidad de la ciudad de Elda, es la llamada piedad popular, que yo entiendo como una manifestación celebrativa, pero también de fe" y, aunque considera que "cada uno puede vivir esto de una manera", asegura que **"detrás de las imágenes hay un mensaje y la propuesta de un modo de vivir con una simbología muy fuerte"**.

Entre los objetivos del nuevo responsable de la Hermandad figura la creación de **"espacios donde expresarse y convivir con otras cofradías como momentos de encuentro o charlas"**.

Las procesiones de la Semana Santa de Elda se rescataron en el año 1988 después de varios siglos en el olvido. Entonces comenzaron a funcionar con unos estatutos, que ya consideraban en su primer artículo que esta celebración está ligada a la Iglesia, aunque la hermandad sea una entidad civil.

En el año 2010 la diócesis sacó un decreto con una normativa que exigía adaptar los estatutos de las hermandades de cada localidad a las nuevas realidades, como se ha ido haciendo en otras ciudades como Alicante, Orihuela o Elche.

Una vez se debatan y actualicen los estatutos, la asamblea de cofrades tendrá que aprobarlos y el obispado ratificarlos.

José Santa considera que **la junta presidida por Pilar**

Martínez "ha aportado muchísimo a la Semana Santa, cuidando los actos que giran a su alrededor como el pregón, la revista, la exhibición de bandas de cornetas y tambores o la organización del 8º Encuentro Interdiocesano de Hermandades de Cofradías que fue muy valorado desde el obispado, y así me lo transmitieron". Finalmente, considera que Martínez y su equipo "han dado ocho años de su vida a la Semana Santa de Elda y han trabajado mucho por ella cada día y eso es de valorar muchísimo".